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 CONAGUA 

 
La Conagua une lazos con IP ante reestructura 
 
La Conagua tendrá en los próximos seis años una gestión “totalmente transparente”            
con una estructura administrativa adelgazada, recursos limitados, generando        
ganancias justas para las empresas que le desarrollen infraestructura (donde no           
habrá espacio para actos de corrupción) y con una creciente participación de la             
sociedad, afirmó su directora, Blanca Jiménez. Este año, que marca el inicio de             
elaboración del Plan Nacional Hídrico del nuevo gobierno, el presupuesto asignado           
para inversión física ya representa un reto, al sumar 14,225 millones de pesos, lo              
que representa una reducción de 20.4%, en términos reales respecto al año pasado,             
de acuerdo con el área de Análisis de la Cámara Mexicana de la Industria de la                
Construcción (CMIC). 
 El Economista, pág. Principal 1 X 22, Alejandro de la Rosa 
 
De La UNESCO a CONAGUA 
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Blanca Jiménez, directora de la Conagua, es una ingeniera ambiental con más de             
35 años de experiencia en temas relacionados con el agua. Tiene la certeza de que               
se trata de un bien que no se puede privatizar y es necesario informar a la sociedad                 
todo lo que ocurre en su entorno, incluida la participación privada en permisos y              
concesiones de explotación. Su currículum es tan amplio que el pasado 10 de             
septiembre, la secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Josefa          
González, anunció su nombramiento anticipado con entusiasmo y dijo: Dejó su           
puesto en Europa para servir a su patria. Y le aplaudió. Del 2012 al 2018 fue la                 
directora de la División del Agua y secretaria del Programa Hidrológico Internacional            
en la UNESCO. 
El Economista, pág. Principal 22 
 
--⬆ Volver al inicio. --  
 
 ASEA 

 
Sí habrá fracking, asegura la Sener 
No obstante que el presidente Andrés Manuel López Obrador había dicho que su             
gobierno no utilizará el fracking o fractura hidráulica para la extracción de gas y              
petróleo, ayer martes la Secretaria de Energía, Rocío Nahle, aseveró que la            
dependencia está analizando una nueva tecnología de esta técnica.  
(El Sol de México, pág. Nacional 21) 
 
Pese a multa, la refinería en Dos Bocas va: AMLO 
A pesar de la multa que impuso la Asea por la tala de árboles en el desmonte de un                   
terreno en Dos Bocas, Tabasco, para la construcción de la nueva refinería, el             
presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que el proyecto sigue adelante.           
Se está avanzando para que pronto podamos licitar. Necesitamos tener esa           
refinería en tres años. Ya tenemos los recursos para este año. Se apartaron 50 mil               
millones de pesos y no queremos detenernos porque nos hace falta esa refinería. 
La Jornada, pág. -6, Alonso Urrutia 
 
Ricos y Poderosos // Fracking, sí: Rocío Nahle 
La responsable de la política energética de México dijo que este gobierno sí             
utilizará la técnica fracking, como se le conoce en inglés a la fracturación             
hidráulica para posibilitar o aumentar la extracción de gas y petróleo del            
subsuelo. Pero también, advirtió, se utilizará la tecnología más avanzada y de            
menor impacto ambiental, que “todavía es más cara”. 
(El Economista, pág. Principal 28) 
 
La licitación de Dos Bocas será restringida 
Cuestionada sobre si se utilizará la técnica del fracking en el país, Nahle no              
descartó que en un futuro puedan aplicarlo en yacimientos con alto potencial            
gasífero, sin embargo, adelantó que por el momento se encuentran evaluando           
otro tipo de tecnologías con menos impacto ambiental. 
(El Financiero, PP y p.6) 
 
Invitación restringida, a refinería 
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La construcción de la refinería Dos Bocas, en Tabasco, se realizará a través de una               
licitación con invitación restringida para evitar que participen empresas         
internacionales involucradas en casos de corrupción. La va a licitar Pemex, será            
restringida, porque vamos a invitar a empresas especialistas y serias, y cuando digo             
serias no es porque no haya empresas así; lo que estamos evitando es empresas              
internacionales que tengan antecedentes de corrupción, afirmó Rocío Nahle, titular          
de la Sener, en el marco del foro Energy México. 
El Heraldo de México, pág. Nacional 29, Adrián Aria 
 
--⬆ Volver al inicio. -- 
 
 SEMARNAT 

 
INEGI y Semarnat atienden problemas ambientales 
La Secretaría de Semarnat y el INEGI fortalecerán mecanismos de colaboración           
para aprovechar la información generada por ese instituto y encaminarla a las            
prioridades de la nueva agenda nacional. La titular de dependencia federal,Josefa           
González Blanco, y Julio Alfonso Santaella Castell, presidente del INEGI,          
reconocieron la importancia de ampliar la generación de información fidedigna,          
precisa y actualizada acerca de la situación que guardan el medio ambiente y los              
recursos naturales. En ella, se incluyen temas clave como contaminación ambiental,           
vida silvestre, biodiversidad, residuos sólidos y materiales, así como actividades          
riesgosas, entre otros. 
24 Horas, pág. Principal 17, Notimex 
 
Ponen ultimátum para abrir bienes  
Integrantes del gabinete del Presidente Andrés Manuel López Obrador se han           
resistido a abrir el listado de sus bienes patrimoniales, pese a la advertencia de que               
quien no lo haga no podrá seguir trabajando en el Gobierno federal a partir de hoy. 
Las dos secretarias de Estado que mantienen cerrada la lista de bienes y el valor de                
cada uno de ellos son la titular de la Secretaría de Gobernación, Olga Sánchez              
Cordero, y la de Recursos Naturales, Josefa González Blanco. 
Reforma, pág. Nacional2, Rolando Herrera 
 
AMLO pone a gabinete en la tablita por 3de3 El Universal, pág. Nacional 1 Nacional 8,                 
Alberto Morales. 
 
Secretarias de Estado no publican patrimonio La Jornada, pág. -4, Fernando  
Camacho Servín 
 
`Funcionarios de AMLO en la tablita Universal Gráfico, pág. Secci?n General8, José             
María Zavala, 
 
Da ultimátum a 4T: si no declaran, quedarán fuera  Récord, pág. -35, Redacción  
 
Vence el ultimátum  Milenio Diario, pág. nal 1 nal 12, Omar Brito 
 
Si no publican su 3de3, se irán del gabinete: López Obrador Publimetro, pág. -1 -3,               
Jennifer Alcocer, 
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Subastará AMLO vehículos oficiales en Santa Lucia 24 Horas, pág. Principal 3,            
Diana Benítez 
 
Cero corrupción en los recursos para el campo 
Mejorar la productividad y hacer esta actividad más sustentable son las           
prioridades del funcionario, quien expresa que entre sus preocupaciones se          
encuentran el uso del agua en la agricultura, puesto que muchos de los sistemas              
de riego son arcaicos y con poca eficiencia, lo que genera mayor gasto del              
recurso. Segundo, tener una agricultura más sustentable, mucho más         
responsable con respecto a los recursos naturales; hemos venido perdiendo el           
suelo, hay prácticas no muy sustentables en términos de manejo de suelo, las             
quemas de los residuos agrícolas, la sobremecanización, la falta de incorporación           
de materia orgánica, el abuso de los agroquímicos, todo eso es una consecuencia             
para que el recurso suelo lo estemos perdiendo. 
(El Universal, pág. Nacional 10) 
 
Animalidades // ¿Se lo cargará el payaso? 
Marielena Hoyo en su columna comenta que hace justo 9 años que perdimos a una               
gran maestra en cuestiones de protección y conmiseración hacia los animales no            
humanos. Particularmente dedicada a los perros y gatos. Aunque me dejó           
petrificada la información sobre la vaquita marina aparecida el pasado domingo en            
Excélsior, donde Ernesto Méndez vaticina que a consecuencia de la relajación del            
presente gobierno respecto a la protección de la elusiva y casi extinta especie y a su                
entorno, posiblemente se termine estimando en 15 individuos su existencia. 
La Crónica de Hoy, pág. opi 4, Marielena Hoyo 
 
Iluminarán con sargazo las playas  
Ante el pronóstico de la presencia de sargazo en las costas del Caribe Mexicano              
para los próximos meses, el IPN encontró una forma de darle uso, pues por su alto                
potencial en la generación de gas metano, esta macroalga produce energía con lo             
que se electrificarían los complejos turísticos y zonas urbanas del litoral de Quintana             
Roo. 
Excélsior, pág. principal 22, Laura Toribio 
 
Fronteras de la Ciencia Ovaciones, pág. nal 4, Fernando Fuentes 
 
--⬆ Volver al inicio. --  
 
 TEMAS AMBIENTALES 

 
JAQUE MATE / Meta petrolera  
Sergio sarmiento en su columna comenta que una de las grandes apuestas del             
presidente Andrés Manuel López Obrador es aumentar la producción de petróleo           
crudo. No sé quién le haya sugerido al Presidente que el plan es realista, quizá               
algún ingeniero agrónomo. En contraste, un ingeniero geólogo con décadas de           
experiencia en la industria petrolera me dice: "La meta de subir la producción a 2.4               
millones de barriles diarios de petróleo es absolutamente inviable si no se            
desarrollan hidrocarburos no convencionales". Estos se obtienen principalmente de         
rocas de lutitas por medio del fracturamiento hidráulico o fracking.  
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Reforma.com (sitio), Sergio Sarmiento 
 
Exigen frenar obras depredadoras 
La alcaldía Iztacalco mantendrá cerrada la ventanilla para solicitudes de          
construcciones mayores hasta el próximo 28 de febrero, anunció su titular Armando            
Quintero, al exhortar al Congreso de la Ciudad de México a que modifique las leyes               
de desarrollo urbano con el fin de frenar las edificaciones depredadoras en esta             
demarcación. Aseguró que habrá castigo penal para los responsables de las obras            
que violen la ley, y se revisarán los proyectos en desarrollo, pues deberán sujetarse              
a las medidas de mitigación (medio ambiente, desarrollo urbano, abasto de agua y             
vialidades) que impondrá la alcaldía.  
El Sol de México, pág. Nacional 27, Notimex 
 
La CFE ahuyenta inversión de $ 8 mil millones en Oaxaca: Murat 
El gobernador de Oaxaca, Alejandro Murat, dijo que las inversiones millonarias en            
materia de energía eólica para la entidad podrían estar en riesgo ante la cancelación              
de la construcción de una línea de alto voltaje, anunciada por la Comisión Federal              
de Electricidad (CFE). El mandatario estatal dijo que existe interés de empresas en             
el ramo para la inversión de poco más de 8 mil millones de dólares, por lo que,                 
informó, buscarán al titular de la CFE, Manuel Bartlet Díaz, para instalar una mesa              
de diálogo. 
La Crónica de Hoy, pág. nal 6, Orlando Sánchez 
 
Peligrosa ola polar amenaza el norte de Estados Unidos 
Decenas de millones de personas en los EU se preparan para un profundo             
enfriamiento ártico, con temperaturas bajo cero. Varias regiones pronostican las          
temperaturas más bajas en una generación CHICAGO, Illinois. 29 de enero           
(OEM-AFP El norte de Estados Unidos se ve afectado por una peligrosa ola polar              
que hoy martes llegó a temperaturas de -50 grados Celsius, obligando a declarar la              
emergencia en algunas regiones y provocando el cierre de escuelas, oficinas del            
gobierno y negocios.  
La Prensa, pág. Nacional 34 
 
Prohíben uso de popotes y bolsas de plástico 
En Tlalnepantla los habitantes de este municipio, así como los visitantes, no podrán             
utilizar bolsas de plástico ni popotes, luego de que integrantes del cabildo acordaran             
prohibir este tipo de plásticos en la localidad. Así quedó establecido durante la             
segunda sesión extraordinaria de ese cuerpo colegiado, tras la aprobación del           
Bando Municipal 2019, entre cuyas modificaciones destaca la adición de dos           
fracciones al artículo 17, en las cuales se señalan las nuevas restricciones al uso de               
dichos materiales.  
La Prensa, pág. Nacional 15, Rubén Pérez 
 
Piden que bicis operen como los parquímetros 
La diputada del PAN Gabriela Salido propuso que las bicis y patines sin anclaje              
operen bajo un esquema similar al de los parquímetros; es decir, que 30% de sus               
ganancias se destinen a mejoras en infraestructura. 
El Universal, pág. Metropoli 1, Penélope Aldaz 
 
El Imco destaca la movilidad en CdMx 
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El Instituto Mexicano de Competitividad (Imco) aseguró que Ciudad de México y el              
área metropolitana cuentan con buenas alternativas de transporte, mejor diseño de           
producción y bienestar social, de acuerdo con el estudio índice de Movilidad Urbana             
que presentó esta asociación civil. En este rubro, que considera altos salarios y             
tasas de crecimiento, también se encuentran Saltillo (Coahuila) y Guadalajara          
(Jalisco).  
 Milenio Diario, pág. nal 17, Cinthya Stettin 
 
Patrullas ecológicas invitan a verificar 
En Querétaro Patrullas ecológicas invitan a verificar, el secretario de Desarrollo           
Sustentable informó que circulan en la zona metropolitana tres patrullas ecológicas           
en una primera etapa, invitando a los propietarios de vehículos automotores que no             
hayan realizado la verificación cumplan. Lo que se busca primero, dijo en            
funcionario, es una conscientización que son patrullas que van a estar vigilando que             
se cumpla con la Ley de movilidad, la cual establece que todos los vehículos que               
circulen deben de estar verificados.  
El Sol de México, pág. Nacional 35 
 
Explicaron los pros y contras de usar etanol mezclado con gasolina 
En Zinacantepec, con la escasez de gasolina que se registró hace unas semanas en              
el Estado de México y aunque el abastecimiento aún no está al 100 por ciento, el                
Coordinador de la Licenciatura en Ingeniería Petroquímica de la Universidad          
Autónoma del Estado de México (UAEM Julián Cruz Olivares, explicó que muchas            
personas mezclaron gasolina con etanol en una proporción de 50 por ciento, pero             
esta mezcla no representó daños al medio ambiente, sino que al contrario pues la              
Edomex El Día, pág. Principal  
 
Aprobaron aumento en el presupuesto del Medio Ambiente 
La LX Legislatura mexiquense aprobó, para este 2019, un incremento histórico de            
76.9% en el presupuesto de la Secretaría de Medio Ambiente, equivalente a mil 412              
millones 937 mil pesos, destacó la diputada Ingrid Krasopani Schemelensky Castro           
(PAN durante el III Foro Frente al Cambio Climático Economía Circular. 
Edomex El Día, pág. Principal 9 
 
Cuenta Corriente // Rebaja de Pemex es el canario en la mina 
Alicia Salgado en su columna comenta que los financieros que por la baja en la               
calificación que ayer realizó Fitch Ratings a los 80 mil millones de dólares de deuda               
emitida por Pemex en los mercados internacionales (notas y bonos, esto es, pasivos             
de corto y largo plazo vigente), estaremos enfrentando un riesgo mayor. Lo de ayer              
para los mercados es que Pemex es “el pequeño canario en la mina” y, aunque               
parecía que el subsecretario de Hacienda, Arturo Herrera, había entendido la           
urgencia de presentar un Plan de Negocios creíble de Pemex, al salir con un plan de                
500 millones de dólares al año, simplemente dejó ver a todos los participantes que              
no ha entendido que, además de un buen equipo de administración de una empresa              
petrolera sobreendeudada, requiere de una aportación mínima de 10 mil millones de            
dólares, meterle mano al tema del Sindicato y, sobre todo, presentar un plan             
RE-A-LI-ZA-BLE de productividad y mejoramiento de indicadores financieros. 
Excélsior, pág. dinero 5, Alicia Salgado 
 
--⬆ Volver al inicio. --  
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